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F.F.B.S.Q. 
Fédération affiliée au C.N.O.S.F 
Membre de la FIQ 

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE ET 
ORDINAIRE 

 

Le samedi 26 Mars 2022 
 

A HORBOURG-WIHR en Alsace 
 

ORDRE DU JOUR 
 

08h30 à 9h00 : Ouverture du bureau - émargement des représentants régionaux 

 

9h00 : Assemblée Générale Ordinaire  

 

1/ Ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire par le Président de la FFBSQ . 

 

2/ Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 27 mars 2021 en 

visioconférence. 

 Vote 1 : Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 

samedi 27 mars 2021 en Visio Conférence. 

3/ Rapport moral et d’activités du Secrétaire Général. 

 Vote 2 : Approbation du rapport moral et d’activités 

 

4/ Intervention de la D.T.N et des comités Nationaux  

 

5/ Rapport financier du Trésorier Général présentant les comtes de résultats de l’exercice 2022. 

 Vote 3 : Approbation des comptes 2021 

 Vote 4 : Approbation de l’affectation du résultat au fonds de réserve 

 

6/ Rapport du commissaire aux comptes sur les conventions réglementées. 

 Vote 5 : Approbation du rapport sur les conventions réglementées 

 

7/ Présentation des nouveaux tarifs par le Trésorier Général. 

 Vote 6 : Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines 

 

8/ Présentation du budget prévisionnel 2022 et ses orientations. 

 Vote 7 : Approbation du budget prévisionnel 2022 

9/ Réponses aux questions diverses. 

http://www.ffbsq.org/index.php
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Fédération affiliée au C.N.O.S.F 
Membre de la FIQ 

PROJET Procès-verbal 

Assemblée Générale ORDINAIRE  
 

Le samedi 26 Mars 2022 
 

A HORBOURG-WIHR en Alsace   

 
 
Accueil et émargement des représentants régionaux pour l’assemblée Extraordinaire et 
ordinaire. 
Ouverture de l’assemblée avec 32 représentants régionaux présents avec 1369 voix – le quorum 
doit être à 21 représentants. Le quorum étant atteint l’assemblée peut commencer. 
Feuille d’émargement en annexe 1 
 
Début de l’Assemblée Générale Ordinaire 
 
Le secrétaire général prend la parole et annonce que le président assistera à l’assemblée générale 
en Visio conférence pour cause de petit problème de santé. Jérôme SOLA vice-président de la 
FFBSQ présidera cette assemblée générale. 
 
Jean Claude BUCHIN donne la parole au président Daniel GRANDIN. 
 
 
1/ - Intervention de Daniel GRANDIN, Président de la FFBSQ 
 
Le président prend la parole et indique son regret de ne pas être présent en présentiel pour cette 
assemblée générale et remercie M. LE DEPUTE Jacques CATHIN de sa présence et de M. maire de 
COLMAR M. Eric STAUMANN qui sera présent dans la journée et un grand merci à Guy 
UNVERZAGT et le comité directeur de la discipline ST GALL pour l’organisation de cette assemblée 
générale. 
 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
Bienvenue à cette Assemblée Générale, la première en présentiel depuis 2ans ! 
Je suis heureux de vous retrouver tous, après cette longue épreuve d’isolement, de restrictions et 
de mesures sanitaires. 
 
Cette assemblée générale, en dehors de son rôle institutionnel de validation des comptes et des 
actions de la saison 2021, va nous permettre de nous projeter vers l’avenir, d’échanger sur nos 
représentations, nos besoins, nos envies pour la FFBSQ. 
 
La conjoncture actuelle nous pousse à nous adapter : s’adapter aux éventuelles perturbations qui 
peuvent survenir, s’adapter aux nouveaux comportements et motivations des usagers, s’adapter 
au monde qui change. 
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Nous avons subi un deuxième audit (le premier en 2019) dont nous ne pouvons ignorer les 
conclusions. Notre fonctionnement est obsolète, plus assez efficace au regard des pouvoirs publics 
qui ne nous soutiennent ni même au regard de nos futurs licenciés. 
 
Nous devons nous structurer différemment, proposer d’autres services, utiliser d’autres moyens 
que ceux que nous connaissons. Il faut apprendre, imaginer, créer si nous ne voulons pas 
disparaitre. 
 
Certes, les pratiques changent, car les temps changent, mais nos disciplines ont toutes leur place 
dans la multitude d’offres de loisirs, de développement personnel, de pratique sportive et même 
de haut niveau. 
 
Avant de laisser la parole aux différents intervenants, je souhaiterais remercier l’implication sans 
faille du personnel fédéral, mais aussi de vous, les élus, qui contribuez à faire de notre fédération 
un organisme reconnu et estimé en donnant de votre temps. 
 
Je souhaite voir durer cette implication de tous et passer le cap 2024 en ayant atteint nos 
objectifs : faire de notre fédération, une association multidisciplinaire, moderne et dynamique. 
 
Merci pour votre écoute mais je voudrais ajouter et vous annoncer qu’Éric Courault a quitté la 
fédération et a été remplacé par Lauriane CELIE qui a rejoint notre fédération au 1er mars 2022. 
 
Et pour donner suite à la nouvelle loi du sport, je souhaite faire un groupe de travail avec les 8 
présidents des disciplines, 5 présidents de Ligues, 5 présidents de comités départementaux et 5 
clubs pour travailler sur la nouvelle gouvernance de la FFBSQ. Je demande aux élus d’envoyer leur 
candidature à Laurence RIOU par mail. 
 
Dernière chose, la délégation vient d’être renouvelée pour 2 ans. 
 
Je remercie les élus d’être présents à cette assemblée générale et donne la parole à M. le député. 
 
 

Jacques CATTIN remercie le président et la discipline ST GALL Guy UNVERZAGT pour son invitation 
à l’assemblée générale de la FFBSQ et relate sa belle région auprès des élus présents et souhaite 
une bonne assemblée générale à la FFBSQ. 
 
Jérôme remercie M. le député et donne la parole à GUY NUVERZAGT pour son mot d’ouverture de 
bienvenue à cette assemblée générale organisée par la discipline ST GALL. 
 
 

Mesdames, Messieurs, la discipline St Gall est heureuse d’accueillir la Fédération Française 
de Bowling et Sport de Quilles pour cette Assemblée Générale 2022, à l’hôtel IBIS de 
Colmar, après 2 reports. 

J’excuse le président de la CEA M. Frédéric BERRY et le député M. Raphaël 
SCHELLENBERGER, Mme Brigitte KLINKERT ministre délégué à l’insertion retenu par 
d’autres obligations ainsi que le président du CROS Grand Est M. Jean Marc HAAS BECKER 
qui à son AG à TOMBELAINE, il transmet d’ailleurs toutes ses amitiés au Président M. 
Daniel Grandin. 

Nous remercions Mr le Député M. Jacques CATTIN pour sa présence. 
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 M. Thierry STOEBNER maire de HORBOURG WIHR sera des nôtres au courant de la matinée 
ainsi que M. Éric STRAUMANN, maire de Colmar et conseiller d’alsace du Canton Colmar 2.  

Nous aurons également le passage du Député M. Yves HEMEDINGER cet après-midi. 

Nos remerciements vont également au Président de la FFBSQ M. Daniel GRANDIN et le 
plateau Fédéral, avec la présence de notre nouvelle DTN Mme Pascale SONCOURT, sans 
oublier la personne qui détient les cordons de la bourse M. Arnaud ROJO notre trésorier 
Général, pour la confiance accordée à cette organisation. Je remercie la présence des 
présidents de Ligue, et bien sûr tous les représentants des différentes disciplines qui ont fait 
le déplacement pour assister à cette assemblée générale. 
Remerciements également au personnel de l’hôtel et notamment M. THORSTEN pour la 
gestion de ce séminaire. 
Pour ce rassemblement, dont la validation de la date a été officialisée au bureau directeur 
à la mi-janvier, le délai pour les réservations de la salle et associer tous les éléments qui 
gravitent autour, fut compliqué. Les membres du Comité National ont relevé le défi pour 
cette organisation et ont bien œuvré, afin que cette rencontre soit une réussite.  
 J’en profite pour remercier tous les bénévoles du club d’Andolsheim qui met ses 
installations à disposition concernant les démos du St Gall, certains ont déjà pu tester hier 
soir notre discipline. Nous avons également pu avoir l’aide du club de Logelheim qui se 
délocalise à Sundhoffen pour nous faire passer une bonne soirée, les quilleurs du St Gall 
représentent une grande famille d’amitié et de solidarité, merci à eux. 
A vous tous, soyez les bienvenus, pas chez les ch’tis, mais en Alsace, dans la région 
Colmarienne. 
Bonne AG à tous en toute sérénité et respect.  
 

Jérôme remercie GUY UNVERZAG et demande de passer au premier vote point 2 de l’ordre du 

jour soit :  
 
2/ Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du samedi 27 mars 2021 en 
visioconférence.  
 
Jérôme SOLA demande s’il y a des modifications ; aucune modification relevée. Il demande de 
passer au vote. 
 
 

Vote 1 : adoption du Procès-Verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 27 Mars 2021 
en Visio conférence. 
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 1369  
Contre = 0  
Abstention = 0  
Adoption du procès-verbal de l’Assemblée Générale Ordinaire du 27 mars 2021 à l’unanimité. 

 
3/ Intervention de Jean-Claude BUCHIN, Secrétaire Général de la FFBSQ 
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Monsieur Le Président, 
Mesdames, Messieurs, les représentants régionaux, 
Mesdames, Messieurs,  
Tout d’abord bienvenue à toutes et tous et merci de participer, enfin, en « présentiel » comme on 
dit maintenant, à cette Assemblée Générale appelée à statuer sur l’année 2021. 
Je suis heureux de vous accueillir en Alsace à l’invitation de la discipline Saint-Gall, après deux replis 
vers des assemblées en webconférence. Mes chaleureux remerciements à Guy UNVERZAGT et son 
équipe pour l’organisation de cette assemblée dans la région des cigognes qui, elles aussi, sont de 
retour. 
2021 aura été, pendant les six premiers mois, à l’image de 2020 : arrêts complets d’activité avec 
fermeture des lieux de pratique et report des compétitions internationales. Le deuxième semestre 
aura enfin vu la reprise des activités, l’ouverture des lieux de pratique, le retour des licenciés, bref 
le retour à une vie presque normale. 
Sur le plan de nos adhérents, nous avons dénombré en 2021 16997 licences contre 21131 en 2020 
hors licences loisirs, ce qui représente une baisse de 19.56% de l’ensemble des licences compétition, 
dirigeant, arbitre et cadre technique. Cette baisse suit celle de 4.17% entre 2019 et 2020. En fait la 
baisse est continue depuis 2014, année où le nombre de licences dénombrées s’élevait à 23960 ; 
c’est-à-dire qu’en 8 ans nous avons perdu 29% de nos licences. Pour les seules licences 
compétitions les chiffres sont les suivants : 13838 en 2021,16564 en 2020 et 17384 en 2019 
représentant des baisses de 16.46 et 4.72%. Fort heureusement en 2022, qui verra la fin de cette 
pandémie, le nombre de licences augmente très sensiblement. 
Le grand évènement de 2021 aura été l’arrivée le 1er février de notre nouvelle Directrice Technique 
Nationale que nous avons accueillie très chaleureusement et qui interviendra tout à l’heure pour 
son compte-rendu d’activité concernant son programme d’actions et sa mission. 
Nous comptons sur l’implication de tous, clubs, comités départementaux et ligues pour mettre en 
œuvre le projet sportif fédéral proposé par la fédération et la direction technique nationale ainsi 
que les politiques publiques sportives. La mise en œuvre de ces projets de développement nous 
permettrons d’augmenter le nombre de nos licenciés et participeront à une meilleure structuration 
de notre tissu associatif. 
Concernant le personnel fédéral, après l’embauche d’une responsable marketing et le passage à 
temps plein de la responsable communication, deux personnes en alternance ont été recrutées en 
septembre pour un an sur des emplois largement subventionnés par l’état et dans le but de 
soulager Laurence dans ses tâches autres que celles de secrétariat et concernant les licences et la 
préparation comptable pour BGH. 
 
Concernant la 2ème campagne de labellisation de l’ANS, de nombreuses précisions ont été 
apportées par notre DTN dans la constitution des dossiers de demandes. Un comité de pilotage 
(COPIL) avec des représentants des clubs, comités départementaux et ligues a été constitué pour 
l’attribution des subventions dont le montant s’est élevé à 88 500€ augmenté d’une enveloppe 
complémentaire de 28 150€ concernant le plan de relance. 27 clubs, 17 cd et 8 ligues ont été 
subventionnés. 
L’informatisation par toutes les disciplines de la prise de licences sur la base fédérale n’était 
toujours pas terminée au 31 décembre. Des consultations sont en cours pour changer de 
fournisseur. 
Quant au nouveau site internet fédéral, plus moderne et convivial, il a ouvert pendant l’été. Nous 
attendons également l’ouverture de la plateforme de gestion et récupération des scores des 
compétitions Bowling. 
Concernant les activités des disciplines elles vous seront rapportées cette année enfin par les 
présidents de comités nationaux. 
J’évoquerai pour ma part le fonctionnement statutaire en rappelant que, pendant cette année 
2021, 4 réunions du Comité Directeur ont eu lieu, les 20 février, 28 mars, 10 octobre et 11 
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décembre ainsi que des réunions mensuelles de bureau organisées en ( conférence téléphonique) 
Visio conférence lorsqu’elles ne précédaient pas un Comité Directeur. Les commissions fédérales 
ont, quant à elles, fonctionné normalement.  
Après l’audit en 2020 de Grand Thornton diligenté par le ministère des Sports nous avons mis à jour 
et modifié le règlement financier ainsi que le plan comptable analytique afin de pouvoir justifier 
pleinement l’utilisation des subventions ministérielles. Il reste encore à finaliser définitivement ce 
plan analytique. Un nouvel audit a été réalisé par le cabinet Equations pour vérification des 
préconisations du premier. Ce nouvel audit a fait l’objet d’un courrier de la ministre nous 
demandant d’apporter des modifications structurelles et financières à notre fédération et de 
mettre nos statuts en accord avec les dispositions de la nouvelle loi sur le sport. Un groupe de 
travail va être constitué des présidents de CN et de volontaires pour travailler sur ces sujets avec un 
consultant en organisation afin de proposer des modifications statutaires à l’approbation de 
l’assemblée générale d’ici la fin de l’année 2022. 
Enfin, Je voudrais adresser mes remerciements à l’ensemble des bénévoles, éducateurs, dirigeants 
et arbitres pour leurs actions envers la fédération, (de) leur demander de prendre soin d’eux et de 
respecter encore quelque temps les gestes barrières. 
Je vous remercie de votre attention.        
 
Jérôme SOLA remercie Jean BUCHIN et demande s’il y a des remarques :  
 
M. MERLE prend la parole et pose la question sur l’éventualité de prendre un cabinet extérieur la 
fédération a-t-elle les moyens ? 
De là M. HUNTER prend la parole et indique qu’il y a eu la mise en place une commission de la 
gouvernance pour travailler sur l’audit et indique ne pas être d’accord sur le fait de prendre un 
cabinet extérieur. 
 
Guy UNVERZAGT interrompt l’assemblée générale en indiquant l’arrivée du Maire de COLMAR M. 
Eric STAUMANN et lui donne la parole.  
 
M. Eric STAUMANN remercie le président et la discipline ST GALL pour son invitation en soulignant 
que la discipline est très importante dans la région, cette activité crée un lien social et le sport 
santé est très importante. Il remercie les clubs du travail au quotidien, de l’animation et de 
l’investissement de chacun.  Je souhaite une très bonne assemblée générale de la FFBSQ et vive 
l’activité ST GALL.  
 
M. SOLA remercie le maire de Colmar et revient sur le débat en indiquant qu’il faut développer 
nos disciplines et se mettre au travail sur le fonctionnement de la fédération pour les années à 
venir. 
 
Le président prend la parole et indique qu’il est important de se faire aider par un professionnel 
pour nous orienter sur la refonte concernant le fonctionnement de notre fédération. 
 
Nicole BOTTECCHIA indique qu’il faut prendre des statuts type mais soyons vigilants car prendre 
un conseiller extérieur cela va couter cher et au vu de la présentation du budget prévisionnel 
déficitaire tout à l’heure. Je ne pense pas que la fédération ait les moyens de prendre un cabinet 
de conseil. 
 
Pascale SONCOURT indique qu’il y a des fonds de l’ANS pour ce type d’action et que ça ne 
couterait rien à la fédération. 
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Jérôme demande de passer au vote 2  
 
Il n’y a pas de remarques –  
 
 

Vote 2 : approbation du rapport moral et d’activités du Secrétaire Général 
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 1369  

Contre = 0  

Abstention = 0  

 
Approbation du rapport moral et d’activités du Secrétaire Général à l’unanimité. 

 
 
4/ Intervention de la Direction Technique Nationale - Pascale SONCOURT et des Comités 
Nationaux. 
 
Jérôme donne la parole à Pascale qui présente le rapport de la Direction Technique Nationale 
(DTN). Annexe 2 
 
À la suite de la présentation de la DTN, pascale indique qu’il y a une erreur sur la commission 
féminine et s’excuse auprès de Nadine LAVRUT en lui indiquant que la plaquette de l’Assemblée 
sera refaite et renvoyée aux représentants régionaux. 
 
Jérôme remercie pascale et donne la parole aux comités nationaux :  
 
Pascale LALANNE – Président Quilles de 6 (pas de compte rendu) 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jacque MERLE – Président de la discipline Classic  
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Jérôme remercie Jacques MERLE et donne la parole à  
 
Jean François FERRETTI – Président de la discipline Schère  
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Jérôme remercie Jean François et donne la parole à  

 

Jean Jacques LAMAISON – Président de la discipline Quilles de 9 
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Jérôme remercie Jean Jacques et donne la parole à  
 
Patrick HUNTER – Président de la discipline BOWLING 
 

 

Comité National Bowling 
 

Monsieur le président,  

J’ai bien noté le message subliminal, je n’ai pas le BAC + 5, mais ça ne m’empêche pas de 

réfléchir. 

Mesdames, Messieurs les présidents de ligues, mesdames messieurs les représentants des comités 

départementaux, mesdames et messieurs les grands électeurs, madame la DTN, chers collègues. 
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Tout d’abord je remercie Guy pour ton accueil et je vais essayer de faire vite. 

Dès la réouverture après le COVID il a fallu faire revenir nos licenciés avec cette incertitude du, on 

ouvre on ferme. Les licenciés ont joué le jeu, ils ont compris que sans faire de gratuité nous avions 

fourni des efforts. 

• L’inscription à 14.00 € au lieu de 16.50 € mais aussi le partenariat avec la sté GO MY 

PARTNER qui offrait 10€ de remise sur la licence. Tout ça amortissait un peu le coût de la 

licence. 

A l’initiative de Françoise AUGUSTIN nous avons mis en place un fonctionnement participatif 

« une communication verticale à double sens ». 

• Un webinaire mensuel rassemble la plupart des Ligues et ou CSR, et permet de valider nos 

projets. 

Aujourd’hui nos décisions sont validées en amont par le terrain, certains feraient bien de s’en 

inspirer. 

Et puis les ennuis commencèrent sans savoir pourquoi le président snobe le président du CNB ou la 

vice-présidence, le fonctionnement devait déplaire pensez donc le CNB qui demande des avis !!!! 

Je me retrouve aujourd’hui sans aucune communication avec la présidence si tentée qu’il y en ait 

encore une, les dossiers s’entassent !!!!!!  

Les réponses tardent ou n’arrivent pas. 

• Pour mémoire une communication de discipline devait voir le jour RIEN  

• Un contrat avec la société qui développe notre système de remontée des scores toujours 

RIEN 

• Un fonctionnement aléatoire du cabinet comptable RIEN 

• KERMAIN VALLEY qui travaille à son rythme RIEN 

Et j’en passe, un fonctionnement présidentiel proche de celui d’une république bananière, des 

entretiens individuels fait à la tête du client le CNB encore mis de côté. 

Du personnel détourné de son cœur de métier prenons le cas du poste en marketing qui doit nous 

rapporter de l’argent par ses actions et qui détournée de sa mission nous coûte. 

Venons-en maintenant à la lettre de la ministre, la DTN et le président agitent avec insistance le 

chiffon rouge de la peur. Rien dans l’audit ne nous préconise de changer le mode de gouvernance 

et pour l’avoir lu, il n’est pas très négatif seulement des points de mise à la marge sont à noter, un 

ordre nous a été donné de nous rendre toute séance tenante à TOULOUSE afin de mettre en place 

des statuts allant dans le sens de la ministre et de sa DTN. Nous avons obéi en gentils petits soldats, 

nous avons mis en place cette commission tout était bien organisé pour nous convaincre. Un 

adjoint du directeur des sports faisait même partie de la fête. Son discours agréable fut conclu par 

ces quatre mots : IL n’y a pas d’injonction, mais des recommandations, c’est conseillé mais vous 

n’avez pas d’obligation.  

Je dirais fin de l’histoire. 

Après un petit week-end qui a encore couté, le groupe de travail qui a conclu que la gouvernance 

actuelle assurait une auto-régulation de notre fédération, que nos collègues des quilles et nous-

mêmes ne souhaitions pas de changement. Ni dans la gouvernance ni dans la gestion de nos fonds 

qui nous permettent encore une fois de réguler, ce fut le cas pour le haut niveau cette année. 

La lettre parle aussi de la discipline (dans le sens disciplinaire) fédérale. Quel comité national n’a 

pas respecté les directives et la mise en place des consignes ministérielles. 

 

Voilà après avoir agité le fameux chiffon rouge de la peur le contrat de délégation a été signé, 

contrat que nous n’avons à ce jour pas pu lire. 

 

Voilà ce que j’avais à vous dire. 

 

J’avais dit que je ferais vite mais ma passion pour mon sport et ma fédération. 

Je me suis un peu emporté et je m’en excuse. 
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Bonne Assemblée Générale. 

 

Président CNB  

Patrick HUNTER  

 

 

Jérôme remercie Patrick et donne la parole à  
 
Alain BOVO – Président de la discipline Quilles au maillet 
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Jérôme remercie Alain et donne la parole à  
 
Guy UNVERZAGT – Président de la discipline SAINT GALL   
 

 

COMPTE RENDU D'ACTIVITE 2021 / 2022 

 
Monsieur le Président, 

Mesdames, Messieurs, 

Chers amis, 

 

Depuis la dernière assemblée générale de la Fédération en 2019 en présentiel, notre discipline a 
connu une longue interruption à la suite de la pandémie. Arrêt de toute compétition à partir de 
mars 2020 jusqu’en septembre 2020 où nous avons réalisé notre Assemblée Générale élective 
avant d’être de nouveau arrêtés au mois d’octobre par une deuxième vague de la Covid. Celle-ci 
n’a permis une reprise qu’en novembre 2021 avec toutes les contraintes sanitaires 
gouvernementales à respecter. 
Les compétitions sont en bonne voie, malgré les différents cas positifs dans les clubs, nous ne 
déplorons aucun cluster. 
 
Concernant l’activité sportive nous sommes à mi-parcours de notre saison qui, nous l’espérons, 
arrivera à son therme au mois de juin. Ce week-end nous avons une journée de rattrapage 
concernant les rencontres reportées par suite de pandémie. 
 
Le chiffre des licences sportives a été nettement en baisse en ce début de saison avec 1419 mais est 
bien reparti à la hausse avec à ce jour 1461 licences. 
 
Les Championnats d’Europe, après plusieurs reports, auront lieu en octobre 2022 en Autriche, mais 
pour l’instant nous n’avons aucune information concernant cette compétition. 
 

Je finirai mon intervention en remerciant l'ensemble du comité et des commissions 

d’arbitrages qui ont travaillé avec moi durant cette période difficile de début de saison.  

 

Merci de votre attention 

 

 

On finit par Jérôme SOLA – Président la discipline Quilles de 8  
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5/ Rapport Financier du Trésorier Général présentant les comptes de résultats de l’exercice 2021 
 
Arnaud ROJO demande à l’assemblée si tous le monde à bien reçu la plaquette (Annexe 3) 
Il remercie Jean Claude BUCHIN, Pascale SONCOURT, Laurence RIOU et le personnel fédéral pour 
l’aide apporté à la clôture des comptes pour l’année 2021. 
Il indique un compte de résultat excédent de 80053 € et rappelle que l’ANS a versé pour l’année 
2021 une subvention de 88600 € à redistribuer aux clubs, CD et Ligues Régionales. 
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Un débat s’engage sur les comptes annuels et une question est posée : combien coûte à l’année 
de cabinet comptable BGH 
Il est indiqué qu’actuellement la comptabilité externalisée coûte 25000 €  
Arnaud indique avoir aussi travaillé sur un même plan analytique pour toutes les disciplines et la 
fédération pour l’année 2022 et sera envoyé à BGH. 
 
Nous passons au vote – il y a-t-il des remarques. 
Pas de remarques. 
 

Vote 3 : Approbation des Comptes 2021 
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 1369  

Contre = 0  

Abstention = 0  

 
Approbation des comptes 2021 à l’unanimité. 

 
 

Vote 4 : Approbation de l’affectation du résultat au fonds de réserve 
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 1369  

Contre = 0  

Abstention = 0  

 
Approbation de l’affectation du résultat au fonds de réserve 2021 à l’unanimité. 

 
6 / Rapport du commissaire au compte (annexe 3) 
 
Le commissaire aux comptes indique avoir émis deux rapports – les comptes certifiés et le rapport 
des conventions réglementées. Il signale à l’assemblée avoir jusqu’à la semaine dernière avec le 
cabinet BGH fait des rectifications car à un moment il fallait faire le ménage sur les factures non 
soldées en 2019, 2020 et repartir sur l’année 2022 plus sereinement. 
Il aborde les sujets suivants :  

➢ La comptabilisation des heures de bénévolat aux comptes de résultats et rappelle 
l’importance de valoriser le bénévolat soit 10.67 € de l’heure. 

 
➢ Solde du litige du photocopieur  
➢ Le bilan de la formation n’a pas été intégré dans les comptes car la clôture est au 30 mai 

2022 
M. JOMBART présente son rapport sur les conventions réglementées 
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Le vote 5 / approbation du rapport sur les Convention réglementées, a été mis à l’ordre du jour, 
mais M. JOMBART indique qu’il n’y a pas besoin de le faire voter. 
 
7 / Présentation des nouveaux tarifs par le trésorier général  
       Voir documents en annexe :  4 
Présentation des nouveaux tarifs, un constat il y a beaucoup trop de tarif de licence il faudrait 
simplifier ! 
Et une réflexion est à mener sur la périodicité de la prise de licence, car trop de problème pour 
éventuellement changer de prestataire informatique. 
 
Jérôme demande s’il y a des remarques – Pas de remarques nous passons au vote  
 

Vote 6 : Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines  
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 1369  

Contre = 0  

Abstention = 0  

 
Approbation des nouveaux tarifs des huit disciplines à l’unanimité. 

 
7 / Présentation du budget prévisionnel 2022 et de ses orientations  
 
       Voir documents en annexe : 5 
 
Le trésorier général annonce un déficit de -266000 € pour 2022.  
 Un débat s’engage sur le budget prévisionnel présenté. Une situation budgétaire sera établie au 
30 juin 2022, en fonction du résultat une révision budgétaire sera faite 
  
Jérôme demande s’il y a des remarques – Pas de remarques nous passons au vote  
 

Vote 6  : Approbation du budget prévisionnel 2022  
 
Nombre de voix : 1369 
Pour = 764  

Contre = 175  

Abstention = 430  

 
Approbation du budget prévisionnel 2022. 

 
 
8/ Questions diverses   
Pas questions diverses  
 
Le vice-président clôt l’assemblée générale et remercie les personnes présentes à cette assemblée 
Générale. 
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Rapport de la Directrice Technique Nationale  
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ANNEXE 2 
 

COMPTES ANNUELS AU 31 décembre 2021 
Exercice du 01 janvier 2020 au 31 décembre 2020 
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